



みあざはし

令和3年度 竹鼻中学校 教育に関するアンケート 結果

今年度も、新型コロナウイルス感染症防止対策のため、学校行事や授業参観が十分に実施できていません。そんな中ですが、竹鼻中学校の教育活動に対して、評価をしていただきました。大変ありがとうございました。

貴重なご意見を参考にして、来年度の教育活動に活かしていきます。

<評価の基準> A:よくあてはまる B:ややあてはまる C:あまりあてはまらない D:まったくあてはまらない ・分からない (%)

	質問内容	A	B	C	D	その他
方針	①「安心して学校生活を送ることができる竹鼻中学校」であったか。	40	53	4	0	3
生徒について	②我が子は、学校に居場所があり、自分らしさを表出して生活を送っている。	37	54	8	0	2
	③我が子は、社会で生きる礼節(挨拶、身なり、言葉遣い等)を心がけている。	28	60	11	0	1
	④我が子は、主体的に学ぶことを大切にして、学校や家庭で学習や読書に取り組んでいる。	22	46	27	4	2
	⑤我が子は、食育や運動を大切にして、健康で体力のある生徒に育っている。	32	48	18	2	0
	⑥我が子は、人を思いやる心や友達の良さを認める等の優しい心が育っている。	41	53	4	0	2
	⑦我が子は、学校内外のルールや約束を守って生活している。	49	45	4	0	2
	学校について	⑧教職員は、ICTの活用により、わかりやすい授業を進め、生徒に学力をつけようとしている。	19	50	7	1
⑨教職員は、いじめや問題行動等について適切に対応し、指導している。		25	40	4	1	31
⑩教職員(スクールカウンセラー、相談員を含む)は、生徒や保護者の相談に応じている。		29	37	2	0	32
⑪学校は、自治的な活動を進め、自己存在感や、自己肯定感を育む指導をしている。		20	48	5	1	27
⑫学校は、生徒の健康やけが等に適切に対応し、治療を勧めるなどの指導をしている。		40	38	3	0	19
⑬学校は、警報発令時、登下校時、「命を守る訓練」等において、安全確保の指導をしている。		42	40	2	1	17
保護者について	⑭家庭では、情報モラルについて親子で話し合い、情報機器使用のルールやマナーを守って生活している。	26	58	13	2	1

<主なご意見や感想と改善策について>

【主な感想】

- ①コロナ禍で学校と保護者の関わりが薄くなり、以前より学校の様子が分かりにくくなった気がします。
- ②昨年度より行事(合宿など)も行うことができ、中学校生活の思い出が作れたと思うので有り難かったです。
- ③うちの娘も随分と問題をかけてしまいご迷惑をおかけしました。沢山の先生のおかげで3年間無事に自分らしく学校に通ってくれて本当に感謝です。修学旅行も楽しかったようで、本当に私も嬉しかったです。こんなに健やかに成長したのは先生の細かい指導のおかげでもあると思います。ありがとうございました。
- ④担任の先生、コーディネーターの先生、教科担任の先生方は息子の特性にご理解をくださり、いつも感謝しています。ありがとうございます。

【ご意見】類似するご意見は、まとめさせていただきました。

- ①コロナ禍に中学校に入学したので、懇談以外授業参観など、子供の様子を見る行事が一切ないので学校での様子が想像しづらかった。コロナ禍で難しいかもしれませんが、SF、授業参観等、工夫していただけたら嬉しいです。今、コロナの第六波と言われていますが、オンライン授業(質問形式のみではなく、クラス単位の授業形式)がきちんとできる整備を整えていただけたらと思います。

<対策>

- ・羽島市からの支援等を含めて、オンライン環境を整え、学習における情報発信を積極的に行っていきたいと思います。
- ②コロナの影響で難しいとは思いますが、部活の時間がもう少し増えると良いなというのは子どもがよく言っています。

<対策>

・秋から冬場、平日の活動機会の確保を含め、日課を検討します。

③学校生活や通学のルールなど意見や願いを述べた時に、「こういう決まりだから」という回答はやめてほしいです。

<対策>

・よりよい生活に向けた改善や改定を今年度は進めています。今後も、生徒にとって必要な変更に取り組んでいきます。

④体育の授業での服装について、授業時間後は体が冷えたりするため、長袖・長ズボンのジャージもよしとしていただきたいと思います。女子への配慮もお願いします。

<対策>

・新型コロナウイルス感染症対策や、体調管理を配慮して、長袖・長ズボンも認めております。長距離走においては、競技の特性上、軽装で行わせていきます。健康上のことについては、個別の対応をさせていただきます。

⑤修学旅行費ですが、最初の金額は高すぎると思いました。コロナで保護者の収入が安定している家庭ばかりでは無いので、参加しやすい金額から内容を検討して頂きたいと思いました。

<対策>

・PTA(保護者)の皆様や旅行者とも相談を進め、目的に応じた行程などの見直しを含め、適正な金額設定に配慮をしていきます。

⑥登校マナーが悪い。並列で避けない。自転車の子たちは、前から車が来ているのに、横に広がったままで一列になろうとしないことがあるのが気になります。

<対策>

・今後も、指導を繰り返し行っていますが、見かけられましたら、保護者の方からも注意をお願いいたします。

⑦給食の白衣に関しての提案ですが、私物のエプロンを使用したらどうでしょうか?その理由について、息子に対して非常に長すぎる、身長にあわない。洗濯、アイロンに時間がかかる。衛生的によくない。以上の思いがある為です。

<対策>

・感染症予防の視点からも考慮して、保健関係機関にもお図りしながら決定していきたいと思えます。

⑧SF等の様子もYouTubeで配信する等工夫して欲しかった。今年度から「わかたけ」の配布が無くなったのは紙(印刷等)の削減の為かもしれませんが、希望者には配布する等、選択制にして欲してください。

<対策>

・情報環境を整えていきます。PTA広報「わかたけ」については、ホームページ内の会員制にアップされております。ご確認ください。

⑨先生の見えないところで、一部の女生徒(数人)が、大人しめの男子生徒に対して誹謗中傷する様子があると、子供から聞いています。中学生ともなると、上手に隠したり誤魔化したりする事があるかとは思いますが、人権無視の態度が日常にある事は、自分が被害者でなくても心が痛むと言っています。学校側も注意深く観察の方をお願いします。

<対策>

・いじめは、見えにくくなっていると言われてしています。休み時間に職員が学年のフロアーに居りますが、再度徹底していきます。また、いじめのアンケートを家庭で書くなど、本音を出しやすい配慮を継続します。日頃の授業を通した人権教育の推進、定期的なアンケート調査、適時の教育相談の実施、生活ノートでの交流や、業間における職員の巡回など、早期発見につながる対策を講じます。また、よさを認め合える友愛関係に重点を置きます。どのご家庭でも、「いじめ」について話題としていただきたいと思います。

⑩コロナのことで、余り学校と関わりが持っていないと思えます。なごみのクラブ活動にも納得が出来ないこともあります。なごみのコーチが主導で先生方は何もしていないため、なごみの活動は、親にとって負担です。先生方の負担が減ったように、休日の保護者当番や、合同練習、試合の送り迎えなど軽減できませんか?

<対策>

・保護者様のご理解とご協力に感謝いたしております。学校としましても、部活動として学校としての取り組みをしっかりと進めていきます。その上で、なごみクラブと連携しながら、改善策について進めていきます。

⑪生徒の学級代表が急な集まり等で下校が遅くなる時は、すぐメールで連絡を頂けるとありがたいです。1人で真っ暗な中帰宅した事もあります。できれば夕焼け小焼けが鳴る前に帰宅させてもらえると安心です。

<対策>

・配慮が足りませんでした。安心・安全に帰宅できるように改善します。

⑫通学は制服となっているのにジャージ登校の生徒を見かけます。制服を着用できない理由があるなら構いませんが、子供から聞く限りは違うようです。先生の指導も特になく子供も不満に思っています。約束をつくるのなら、それを守る気持ちが生徒にも教員にも必要だと思います。

<対策>

・現在、制服着用を基本としていますが、新型コロナウイルス感染症対策の一貫として、洗濯等で着用が難しい場合など、一部緩和しています。服装規定に関わらず、学校でも、「ルールを守ること」からどんな力をつけていきたいのか意味や意義を指導します。ご家庭においても、ルールを守ることの大切さや、意味についてご指導をお願いいたします。